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ACTA DE REUNION

Fecha: 20 de septiembre de 2019 Hora de inicio: 9:05 am 1Hora de finalización: 12:10 m

Lugar: Auditorio Asamblea Palacio Dptal Responsable de la reunión: Dra. Myriam Ortega Quintero

Tipo de Reunión: Rendición de Cuentas Secretaría de Educación I Acta No. 001

TEMAS A TRATAR

Tercer proceso de Rendición de cuentas Periodo 2016-2019

DESARROLLO DE LA REUNION

En San José de Cúcuta siendo las 9:05 am del día 20 de septiembre de 2019, en las
instalaciones del palacio de Gobierno (Auditorio Asamblea departamental) la Secretaría de
Educación de Norte de Santander realizó la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas
Sectorial con Énfasis en la Garantía de Derechos de la infancia, Adolescencia y Juventud.

Abre el acto la periodista Marisela Arévalo Arévalo, la cual saluda a los asistentes y explicó
que la rendición de cuentas fue previamente establecida en la resolución 000708 del 25 de
junio de 2019, conforme al cronograma definido por el Jefe de Gobierno Departamental en el
Comité Departamental de Gestión y Desempeño, dentro del marco del Modelo Integrado de
Planeación y Gestión de acuerdo a la política de transparencia y acceso a la información.
Luego explicó a la comunidad en general en qué consistía el acto de rendición de cuentas y
expuso que bajo el marco de la ley de garantías estaba prohibida la actividad política en este
acto y adicionalmente la manera en la cual se desarrollaría la reunión y las estrategias de
comunicación que se utilizarían, las cuales incluyen cuatro componentes así: Uno: visitas a
medios de comunicación, dos: transmisiones en vivo por Facebook live, tres: separatas, las
cuales se entregaron al a entrada al recinto yen las cuales incluía un formato de preguntas y
un formato para calificar la rendición al final de la actividad y cuatro videos testimoniales
podrán ser consultados en la página web de la entidad www.nortedesantander.gov.co.

Acto seguido se escucha el Himno del norte de Santander.

Posteriormente la señora Gobernadora encargada del departamento la Ora Sonia Arango
Medina, saluda a los asistentes, la Dra. Myriam Ortega Quintero, el Dr. Ricardo Ariza
delegado del Ministerio, Dra. Cecilia Durán Secretaria privada, integrantes del gabinete
departamental y demás asistentes. Luego afirmó que es la vigésima tercera rendición de
cuentas y empezó a enumerar los temas en los que se ha aportado al cumplimiento de las
metas del plan de desarrollo como son:

-
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La periodista Andrea Pinto invita al frente a la Dra. Carmen Helena Rodríguez, líder del área
de Cobertura Educativa de la SED, y la Dra. Myriam ortega la Saluda y expone que se ha
cumplido un 84.29 % de la meta del plan de desarrollo sector Educación. La dra Carmen
Helena complementa, que se ha llegado a un cubrimiento de matrícula del 90.91% y expone
además las siguientes actividades llevadas a cabo por el área de cobertura:

• Becas para la educación superior
• Infraestructura de las diferentes instituciones educativas
• Proyecto Ser Humano
• El programa de alimentación escolar y manifiesta que este rindió cuentas de manera

independiente.
• Transporte escolar en la zona del Catatumbo y los procedentes de Venezuela
• Mega colegios en villa del Rosario, Ábrego y la Gabarra
• Obras como el Agustina Ferro de Ocaña
• Mejoramiento de las condiciones de los administrativos
• Ampliación de la planta de docentes con la inclusión de los docentes del Catatumbo,

con más de 900 docentes
• Dotación de pupitres, con ayuda de diferentes organismos internacionales y ONG

La Dra. Sonia Arango reconoció la labor de la Dra. Fabiola Cáceres y la Dra. Myriam Ortega
y agradece al Ministerio de Educación por el apoyo y asesoría en pro de la educación del
departamento, afirma además que se ha llegado a un 88% de cumplimiento de las metas del
plan de desarrollo Departamental.

La periodista Marisela Arévalo muestra 6 hitos en la educación cumplidos en los últimos 4
años a través de la presentación de un video. Posteriormente presenta a la periodista Andrea
Pinto como moderadora en la presentación. Acto seguido la periodista Andrea pinto presenta
a la secretaria de Educación quien empieza su alocución dando gracias a Dios por las
bendiciones y fortaleza que da para un puesto con tantas responsabilidades, agradece al
equipo de la Secretaría.

• Comportamiento matrícula. Se ha pasado de 154.759 alumnos en 2015 a 173.980 lo
que representa un 14.4% de aumento con respecto a 2015. Este incremento se debe
al aumento de la población migrante venezolana. Afirma también que se ha disminuido
la tasa de deserción por intermedio de la estrategia de permanencia que se han
implementado.

• Atención venezolanos -víctimas- etnias. En promedio anual se han atendido 7.258
estudiantes como población víctima y se ha dado apoyo sicosocial a través de dos
rutas, rutas a padres ya docentes y aproximadamente se atendieron 4.000 niños y 47
planes de qestión del rlesqo implementados en el departamento. También se debe
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muestran los beneficios del nombramiento de esta planta provisional.

Posteriormente la Dra. Sayona se refiere a las actividades desarrolladas en pro de
mejorar el ambiente de trabajo y la calidad de vida laboral de los docentes del
departamento. A través de la aplicación de la batería de riesgo psicosocial se
detectaron algunas necesidades de capacitación. A fin de suplir estas necesidades se
realizaron actividades que incluyeron capacitaciones en las cuales se capacitó a cerca
de 1.500 funcionarios en temas como riesgos, convivencia laboral, evaluaciones de
desempeño y software contable TNS a los pagadores.

A continuación, la Secretaria de Educación presenta a la Doctora Cecilia Durán
Jaimes, secretaria privada, quien se desempeña además como Alta consejera para la
Educación Superior. La Dra. Cecilia Durán toma la palabra y expone los aspectos
relacionados con las becas y afirma que se han asignado 3.576 becas en la
universidad de Pamplona, Universidad Francisco de Paula Santander, Universidad
Francisco de Paula Santander de Ocaña y el Instituto de Educación Superior Rural
ISER, con un presupuesto aproximado de 1.200 a 1.300 millones de pesos. Expone el
proyecto de la universidad del Catatumbo y manifiesta que ya es un proyecto
sustentado ante el Ministerio de Educación y que se llevará a cabo en tres fases, la
primera fase está 100% terminada y para la cual el Ministerio aportó 1200 millones, las
universidades 41 millones y la gobernación 320 millones de pesos. Afirmó además
que la sede principal de la universidad será construida en el municipio de Convención
y que ya se tiene el lote para este fin. A continuación, se muestra un video testimonial
de personas que han sido beneficiadas con las becas.

La periodista Marisela Arévalo lee las preguntas hechas por los asistentes. Se recibió
dos formularios de preguntas entre las cuales está la del señor Valentín Valencia
rector de la institución. educativa Fe y alegría y una felicitación de parte del señor
Hernando Ibarra Rector del colegio Provincial de pamplona. Posteriormente la
secretaria de educación responde unas y afirma que las demás serán respondidas vía
correo electrónico.

Siendo las 12:05 la secretaria de Educación agradece la asistencia y da por terminada
la Audiencia de rendición de cuentas.
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COMPROMISOS

OBSERVACIONES Y/O CONCLUSIONES

Una vez terminada la audiencia de rendición de cuentas se procedió a recoger los formatos
de evaluación diligenciados por los asistentes y la tabulación arrojó los siguientes resultados.

Porcentaje %
Muy
Buena

Preguntas Regular MalaBuena

l. La divulgación previa de la audiencia pública fue 70,6 29,4

.....

70,62. El desarrollo de la audiencia pública fue 29,4

3. La participación de las organizaciones fue 23,576,5

4. La intervención de los ciudadanos permitió establecer que
el conocimiento que se tiene de la situación del
departamento es

64,7 35,3

5. Los avances presentados en la región del departamento
por la administración son 64,7 35,3

6. La presentación de índicaderes por cada secretaría fue. 64,7 35,3

7. En general cómo calificaría usted esta audiencia pública. 70,6 29,4

8. ¿Cómo califica usted la organización de la audiencia
pública? 76,5 23,5

9. ¿Cómo califica usted la metodología con que se desarrolló
la audiencia pública? 70,6 29,4

10. ¿Cómo le pareció la audiencia pública en términos de
duración? 58,8 23,5 17.6
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a las instituciones educativas y luego expone lo relacionado con la educación inicial.

Acto seguido la periodista Andrea Pinto invita a pasar a Ana Gertrudis Acuña docente LE
Marco Fidel Suárez, quien describe su experiencia sobre el programa "Transición es una
Nota".

Seguidamente pasa al frente el Dr. Pastor Piñeres quien es presentado por la Secretaria de
Educación, éste toma la palabra y comienza su exposición afirmando que el sr Gobernador
apostó por 8 proyectos con 26 metas para lograr el mejor aprendizaje de los estudiantes. El
Dr Piñeres empieza explicando tema a tema las acciones llevadas a cabo por el área de
Calidad para el cumplimiento de las metas del plan de desarrollo así:

• índice Sintético de Calidad Educativa - ISCE
• Pruebas Saber
• Formación Docente: Se formaron docentes en uso y apropiación de tics a través de

Computadores para Educar, uso de software Vive Colegios, competencias básicas,
mejores prácticas de aulas, metodologías rurales, Escuela Nueva y post primaria,
educación en emergencia, derechos humanos, prevención de la violencia basada en
género, participación para la niñez y bilingüismo, empresarios por la educación con la
Cámara de Comercio y el BBVA. De este último se presenta un video.

• Plan nacional de lectura y escritura: 300 sedes en donde se implementó.
• Proyectos pedagógicos transversales. Expone el funcionario José Humberto Pérez

Real algunos programas entre los cuales se encuentran; "Territorio convivencia y
memoria ciudadana", "Soy profe y cuido la vida", "movilidad segura", implementación
del S.I.U.C.E Sistema Unificado de Convivencia Escolar.

• Articulación: Se presenta el funcionario Campo Ellas Alvarado donde explica los
diferentes convenios de articulación existentes en el departamento.

La secretaria de educación presenta a Isabel Camacho, rectora de la institución
Ernesto Puyana del municipio de Silos quien cuenta su experiencia en el programa de
agroindustria alimentaria, muestra un video y entrega muestras de los productos
elaborados en su institución.

A continuación, la secretaria de Educación presenta a la Dra. Claudia Rosa chía, líder
del área Inspección y Vigilancia quien expone cómo se ha llevado a cabo el control
riormativo por parte de la Secretaría de Educación en las instituciones del
Departamento.

Posteriormente la periodista Andrea Pinto invita a pasar al frente a la Dra. Ruth
Bayona, líder del área Administrativa y Financiera, quien explica todo lo relacionado
con la planta docente y se refiere en especial al nombramiento de los docentes del
Catatumbo. Se presenta un video donde los docentes nombrados en esta zona
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resaltar la atención a la población Barí y población UWA. Se están atendiendo 89
niños del sistema penal acusatorio.

• Ser Humano. Se atienden 10.615 estudiantes en promedio y se tienen además
modelos educativos flexibles en el cual se atienden más de 43.000 niños.

• También como estrategia de permanencia se cuenta con el programa de alimentación
escolar que ya rindió cuentas independientes y que ha atendido en este cuatrienio a
más de 500 mil niños en todo el departamento.

• Transporte escolar frontera. Cerca de 1.500 niños provenientes de la frontera han
sido atendidos

• Transporte escolar municipios. Son 20 municipios beneficiados a través de convenios
• Necesidades educativas especiales. Se llevó atención a niños con necesidades

educativas especiales y se presenta en unos niños con este tipo de condición.

A continuación, la secretaria de Educación entrevista en vivo al rector del mega
colegio la frontera de villa del Rosario Germán Berbesí quien explica las diferentes
situaciones que han vivido en su institución en lo referente a la atención de los niños
procedentes de Venezuela.

Posteriormente la periodista Andrea Pinto invita a pasar adelante a la Doctora
Torcoroma Gutiérrez Trujillo líder del Área de Planeación, quien expone los factores
en los cuales no se pudo cumplir las metas del plan de desarrollo, llegando aun
cumplimiento del 57% y enumeró las obras mas importantes en lo referente a
infraestructura educativa a través de imágenes, como son:

• Remodelación de la sede de primaria de la institución Manuel Antonio Rueda Jara
• Mega colegio de la Gabarra.
• Colegio Sagrado Corazón de Jesús de Gramalote.
• Institución Educativa Agustina Ferro.

Posteriormente se presenta un video sobre el arreglo de la institución José Eusebio Caro de
Ocaña y se continúa con la descripción de las sedes intervenidas:

• Construcción de aulas temporales en la institución nuestra señora del Carmen de
sardinata

• Sede El Guayabo de Sardinata.
• San José de campo Lajas, Sardinata
• Centro Educativo Rural La Primavera. Sede Fátima, Lourdes

A continuación, se presenta un video sobre Albarico en el municipio de El Zulia

La Dra. Torcoroma Gutiérrez expone los diferentes proyectos de dotaciones que se han dado
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PENDIENTES PROXIMA REUNION

ANEXOS SI (X) NO() Fecha de aprobación del acta:

Elaboró: Juan Carlos Posada Apolinar Revisó: Ana Maria Torcoroma
Gutiérrez Truiillo Próxima Reunión:

En constanciafirman:

Forman parte de este documento:

Los listados de asistencia en pdf.
Relación de preguntas presentadas por la ciudadanía en pdf
Formatos de evaluación de la audiencia.pdf
La separata en pdf
La presentación realizada en la audiencia en pdf


